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Réunion du jeudi 11 mai 2023            LIEU : Maison Citoyenne SAINT-EXUPERY 

18h30-20h30 

Compte-rendu de réunion 
 

PARTICIPANT·E·S 

BRAUN Christophe 
COHEN Anne-Lise 
Correspondante de quartier 

ESPONDA Antoine 

ESTEVE Guy FAGGIAN Marine 
MASDOUA Isabelle 
Coordinatrice des projets de 
transition écologique  

ROYER Adrien  
ROUX Pierre-Guillaume 
Ass. DENAK BAT  

TERRINHA Bruno  

THIÉFAINE Bernard  ZENTELLIN Daniel  
    
    
    

EXCUSÉ·E·S 

ACHALHI Najim  BAHDENNA Abdelhamid  BERNABEU Angie  

BERNABEU Clément  CALIARI Thu Ha  
CASTEL-ROUX Valérie 
Ass. DENAK BAT  

CATTIE Alicia  FRITZ Romain   KHOUILI Karine 

LAFOND Aurélien  LAMARQUE Céline  LEBAT Stéphanie 
LECHEVALLIER Françoise 
Club Loisirs Léo Lagrange 

MASSOU Nancy MAUREL Laurent 

MONTANER Laurent 
PATERNI Jules 
Espace Âge d’Or 

ROBERT Laurent 

ROUQUIÉ Pierre SBARGOUD Marie-Ève ZAMORE Guilhem 

 

 

Ordre du jour 

 

 Conseil Citoyen des Transitions écologiques  

 Actualités 

 Les projets du Comité de quartier 
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I. Le Conseil Citoyen des Transitions Écologiques 

 

Lors de la précédente réunion, le Conseil Citoyen des Transitions Écologiques a été présenté aux 

membres du Comité de quartier. La participation d’un membre de chaque Comité de quartier 

est requise pour les premiers travaux de cette instance participative.  

 

 Adrien ROYER participera aux travaux du Conseil Citoyen des Transitions Écologiques pour 

cette 1ère saisine. 

 

II. Actualités 

 

Réunion Intercomités du 24 mai - Terminus des prétentieux - 

 

La prochaine réunion en intercomités se tiendra le mercredi 24 mai aux Terminus des 

Prétentieux à 19h. Elle se clôturera par un temps convivial sur un principe d’auberge 

espagnole. L’ordre du jour de cette réunion est dense :  

 Projet « Chemins malins » 

 Projet « World Clean Up Day » 

 Les Olympiades 2024 

 Bilan de mi-mandat du 14 juin 

 Repas en intercomités du 16 juin au Cabirol 

 Fabrication de gobelets Ecocup « Comités de quartier » 

 Questions diverses 

Pour rappel, le projet « chemins malins », présenté lors de la dernière réunion, a pour objectif 

de pouvoir nommer quelques chemins malins des territoires des Comités de quartier. A-L 

COHEN invite les membres à réfléchir à une méthode de mise en œuvre de ce projet. La carte 

des passages malins est distribuée aux membres.  

- Quels types de chemins peut être choisis ? Les « traversant » d’un territoire à l’autre ? 

choisit-on les « stratégiques » ceux qui sont sur les chemins des écoles ou bien pour se 

rendre sur les lieux de travail des, ceux qui participent d’un itinéraire pour se rendre sur 

des lieux culturels ou autres de la ville ? 

 

C. BRAUN trouve dommage de nommer que les chemins malins. Il pose la question de savoir 

s’il ne serait pas plus pertinent de nommer des itinéraires utilisant un maximum de chemins 

malins. 

L’objectif visé est de favoriser les dépassements piétons en ville. Pour y répondre, les membres 

s’accordent sur le fait de créer des itinéraires et une signalétique permettant leur identification 

dans l’espace public.  
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Propositions du Comité de quartier des chemins malins à nommer pour leur territoire (entourés 

en vert). 

 

III. Les projets du Comité de quartier 

 

Un point est nécessaire pour lister les idées et projets que le Comité avait émis en début 

d’engagement pour se remobiliser sur des idées et projets en attente. 

 

Le tableau de suivi réalisé par le Pôle Participation Citoyenne est repris :  

 

 Accompagnement par les membres du Comité les plus aguerris au numérique, des 

membres les moins habitués à l’utilisation de l’outil numérique : création d’une boîte 

mail, utilisation d’un DRIVE etc. => la formation entre pairs s’est tenue durant l’année 

2022, toutefois, le DRIVE et les outils créés sont peu utilisés car pas très fluides dans leur 

utilisation. WhatsApp, plus facile d’utilisation, est donc privilégié. 

 

 Développer l’usage des déplacements en modes doux, participer à la sécurisation des 

voies de déplacements, à leur accessibilité, travailler à une meilleure visibilité des 

espaces de circulation : la réalisation du diagnostic en marchant au mois de janvier 

dernier participe à cette action ainsi que le projet « chemins malins ». A-L COHEN pose 



4 
 

la question de savoir si le Comité souhaite réaliser un autre diagnostic. A. ROYER 

rappelle qu’il avait été décidé de couvrir l’ensemble du territoire du Comité, de plus 

une priorisation autour des écoles avait été également formulée. => la ville lance une 

campagne de communication illustrant les possibilités qu’ont les familles de venir à 

l’école à pied ou à vélo, avec un temps de trajet court, pour sensibiliser et susciter des 

échanges sur les trajets du quotidien. Cette campagne est destinée aux parents et 

enfants des écoles maternelles et élémentaires.  

https://www.ville-colomiers.fr/ma-ville/transition-socio-

ecologique/ecomobilite/ecomobilite-scolaire-1867.html 

 

Le Comité décide de renouveler un diagnostic en marchant à partir de mi-octobre, une 

réunion est à prévoir pour décider du secteur. Les membres de la CCA seront également 

invités. La promotion de ce diagnostic et éventuellement d’autres projets en cours 

pourrait se faire lors d’un marché de plein-vent en Intercomités, date prévisionnelle le 

30 septembre, le diagnostic le 14 octobre. La réunion du mois de septembre -le 7 

septembre- sera donc dédiée à l’organisation du diagnostic et du stand sur le marché. 

La réunion du mois d’octobre -5 octobre- finalisera l’organisation du diagnostic. 

 

 Installer des gonfleurs de vélos le long des pistes cyclables : la participation des 

membres des Comités de quartier au CODEV REV a permis l’inclusion de ce projet 

dans le développement des REV sur le territoire columérin. => une rencontre entre le 

Pôle Participation Citoyenne//Service Environnement-mobilités//Pôle Projets est 

prévue le 30 mai. 

 

 Organiser des brigades vertes en partenariat avec les structures du territoire. L’idée est 

d’organiser des Clean Up en dehors de la date du World Clean Up Day. 

 

 Mise en place dans l’espace public de lieux d’échanges - boîtes à livres, jeux, dons de 

matériels - Les membres s’accordent sur le fait qu’il convient de garder ce projet, et de 

définir dans l’espace public les endroits où installer une boîte à livres. A-L COHEN 

informe que le Comité de quartier RAMASSIERS-CABIROL est dans cette démarche. Un 

partenariat avec le lycée Eugène Montel a été mis en place afin que les classes 

« menuiserie » puisse fabriquer une boîte à livres. Le Comité s’engage à fournir le 

matériel nécessaire à sa fabrication. => partenaires identifiables : Lycée Eugène Monteil, 

Compagnons du Devoir ? 

 

Le Comité soumet également l’idée de pouvoir installer des composteurs collectifs dans 

l’espace public. A. ROYER est membre du collectif en charge du composteur collectif rue 

Firmin PONS, il informe les membres de la dynamique, et de la démarche pédagogique à 

mettre en place pour éviter les nuisances éventuelles.  

 

Lors de la prochaine réunion du Comité de quartier, il est décidé de la consacrer 

entièrement au choix des projets à mettre en œuvre pour l’année.  

 

 Prochaine réunion du Comité de quartier mardi 30 mai.  

https://www.ville-colomiers.fr/ma-ville/transition-socio-ecologique/ecomobilite/ecomobilite-scolaire-1867.html
https://www.ville-colomiers.fr/ma-ville/transition-socio-ecologique/ecomobilite/ecomobilite-scolaire-1867.html
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Retour M. FAGGIAN participation CODEV REV 

 

« Assemblée de démocratie participative le Conseil de développement (Codev) rassemble de 

nombreux acteurs de la métropole toulousaine, et constitue une interface entre Toulouse 

Métropole et la société civile locale. C’est un lieux d’expertise citoyenne et de débat sur les 

enjeux métropolitains. » https://codev-toulouse.org/accueil  

 

Le Codev de Toulouse Métropole s’est auto-saisi de la question des mobilités actives en 

créant des Comités de ligne constitués de :  

 Représentants d’associations d’usagers du Vélo 

 TISSÉO 

 L’Agence d’Urbanisme et d’Aménagement de Toulouse 

 Deux membres représentants des Comités de quartier.  La Ville de Colomiers a accueilli 

des ateliers de travail auxquels ont participé Marine FAGGIAN - membre du Comité de 

quartier CENTRE - et Cécile PRIEUR - membre du Comité de quartier du PIGEONNIER -. 

 

Les objectifs visés de cette démarche :  

 Dépasser l’approche en « tuyau » du REV, et aborder la question de son intégration 

dans les territoires qu’il traverse 

 Questionner son usage à tous les usagers., instaurer un dialogue 

 Accompagnement au changement des usages 

 

 Dernier atelier CODEV REV à Colomiers mardi 6 juin 17h 

 

Retour M. FAGGIAN participation Atelier de Concertation « Place des Monts Dore » 

 

Afin de lutter contre la déprise commerciale du plein-centre, la ville a lancé une étude qui 

portera tant sur le volet commercial qu’urbain. 

 

Une première phase d’étude s’est déroulée d’avril à septembre 20221 qui s’est attachée à 

conduire un diagnostic transversal du quartier Plein Centre partagé avec les acteurs.  

 

Une seconde phase d’étude, d’octobre à janvier 2022, a servi à l’élaboration de 

propositions stratégiques pour la régénération du Plein-Centre.  

 

Et enfin, une troisième étape qui vise à la définition d’une stratégie opérationnelle pour la 

mise en œuvre des orientations d’aménagement en lien avec toutes les parties prenantes.  

 

https://www.ville-colomiers.fr/index.php?id=1451 

 

 

 

 

https://codev-toulouse.org/accueil
https://www.ville-colomiers.fr/index.php?id=1451
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Dans un souci d’amorcer la dynamique d’évolution, la Place des Monts Dore a été identifiée 

comme un espace pouvant évoluer à court ou moyen terme. Un groupe de participants a 

été mobilisé pour nourrir la réflexion sur les hypothèses d’évolution possibles : 

 

 Des membres des Comités de quartier 

 Des membres représentants des associations columérines  

 Des riverains de la Place des Monts Dore 

 Des citoyens contributeurs sur des précédents temps de concertation.  

 

2 ateliers de concertation se sont déroulés en Mairie pour amorcer la réflexion quant à 

l’évolution de cette place. Au départ, dans les projections établies par le cabinet d’étude 

InterLAnd, cette place était plus ou moins destinée à devenir un espace de convivialité avec 

bars et restaurants ouverts en soirée, à devenir un lieu d’animations. Toutefois, les riverains 

habitants en proximité craignent des nuisances sonores. Un consensus a été pris : cet 

endroit sera plutôt destiné à être une zone de fraîcheur, végétalisée. Le parking à l’intérieur 

de la place des Monts Dore sera voué à disparaître.  

 

 Prochaine présentation prévue au mois de septembre 2023 

 

IV. Tableau de synthèse 

 

 

Conseil Citoyen des Transitions Écologiques 
 Adrien ROYER participera aux travaux de la 1ère 

saisine : Charte de l’Arbre. 

Projet « Chemins malins » 

 Réunion en Intercomités le 24 mai prochain pour 

définir d’une méthode commune 

 Définition de 5 chemins malins sur le territoire du 

Comité de quartier CENTRE.  

Organisation d’un diagnostic en marchant 

 Date du diagnostic : 14 octobre 2023 
 Réunions de préparation : 7 septembre et 5 

octobre 
 Stand sur le marché de plein vent : 30 septembre. 

CODEV REV  dernier atelier mardi 6 juin à 17h 

 

 

Fin de réunion 20h30 


